



Sozialdemokratische Partei
Stadt Schaffhausen

Grosser Stadtrat

E 24. Mai 2016

Nr. 5

Christoph Schlatter
Grossstadtrat
Sommerhalde 2a
8200 Schaffhausen

An den Präsidenten
des Grossen Stadtrates Schaffhausen
Herr Martin Egger
Stadthaus
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, den 24. Mai 2016

Postulat: Implementierung einer Ausländersession

Sehr geehrter Herr Präsident

Die Unterzeichnenden ersuchen Sie höflich, das nachstehende Postulat auf die Traktandenliste des Grossen Stadtrates zu setzen:

Die Prüfung einer Implementierung einer Ausländersession.

Die Welt ist im Umbruch und viele Menschen sind auf der Flucht. Darüber hinaus suchen Menschen ihr Glück aus wirtschaftlichen Überlegungen fern ihrer Heimat auch bei uns, so wie dies auch viele Schweizerinnen und Schweizer getan haben. Als ehemalige Industriestadt haben immer wieder Menschen den Weg in unsere Stadt gefunden. Diese haben massgeblich zu unserem Wohlstand beigetragen.

Bedingt durch die zunehmenden Migrationsströme wird unsere Gesellschaft mit verschiedenen Herausforderungen konfrontiert werden, auf welche wir entsprechend vorbereitet sein sollten. Eine Möglichkeit dazu, diesen Anforderungen gerecht zu werden, bieten aktive Integrationsbemühungen. Dazu gehören auch vermehrte Partizipationsmöglichkeiten ausländischer Menschen innerhalb unserer Gesellschaftsform. Da nicht alle Menschen die Voraussetzungen für eine Einbürgerung erfüllen, sollten wir nicht zulange mit diesen aktiven Massnahmen zur Integration warten. Neben Sprachkursen gehört auch die Auseinandersetzung mit unserem Wertesystem, demokratischer Prozesse sowie einem Gefühl des Willkommens und Wertschätzung entscheidend dazu.

Eine konkrete Massnahme zur Teilhabe, bietet die Implementierung einer Ausländersession, analog einer Jugend- sowie Seniorensession. Diese Plattform dient als Forum für ein besseres gegenseitiges Kennenlernen und Verständnis. Verschiedene Ausländerorganisationen und Vereine können in der Ausländersession vertreten sein, welche sich in gewissen Intervallen treffen können. Der Austausch kann auch in gemischten Foren zusammen mit Vertreterinnen und Vertretern des Grossen Stadtrates erfolgen. Darüber hinaus sind weitere Modelle denkbar, welche sich aus Sicht des Stadtrates entsprechend eigenen würden.

Der Stadtrat wird gebeten, die Voraussetzungen für die Implementierung einer Ausländersession zu prüfen.

Besten Dank und freundliche Grüsse, die Postulantinnen und Postulanten

Ch. Plattner M. Planas
J. Knäsch J. Huber U. J.
D. K. ...
B. Hill ch. Bücher
M. J. ...
J. Math h. J. ...
J. ...